

Subscripción
 En la capital. 1.50 pias. trimestre
 id. fuera de la capital. 2 id. id.
 id. en oro. 18 id. semestre
 id. un año en oro. 30 id. id.
 extranjero. 750 id. trimestre
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Redacción y Administración, calle del Progreso, 4. 3.º 1.º

LA LUCHA

Anuncios
 En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 y a los suscritores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.50 a 5 pesetas la línea a juicio de la Administración.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXVI

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

GERONA, miércoles 3 de junio de 1896

NUMEROS SUELTOS 25 céntos.

N.º 5.886

POLITICA EUROPEA

Los telegramas habrán informado á usted de la situación en que se encuentra la cuestión de Cuba, ó por mejor decir, de la situación en que la ha colocado la intemperancia de la información.

Las noticias que á todas horas comunican agencias y corresponsales, unas exactas, otras que no son más que la expresión de lo que cada cual teme, desea conjetura, han creado una situación de embrollo en la que ni el Gobierno sabe lo que piensa el capitán general de Cuba, y éste ignora lo que el Gobierno piensa.

La guerra es un mal, es un mal gravísimo, y el país, como los enfermos crónicos, además de oír al médico de cabecera, escucha los consejos de todos los curanderos mejor ó peor intencionados.

Ya lo he dicho en otras ocasiones: las cosas son malas, precisamente porque no tienen buen arreglo; si pudieran arreglarse bien, no serían malas y empeñarse en que la cuestión de Cuba se ha de arreglar á medida de nuestro deseo, es un meridionalismo muy español, pero muy inexacto.

¿Quiere decir esto que hemos de pasar por lo que quieran los Estados Unidos ó que hemos de abandonar la isla de Cuba? De ninguna manera. Tenemos el deber y la voluntad de luchar, y esto nos impone sacrificios dolorosos á todos; que es preciso sufrir con perseverancia y sin empeñarse como los enfermos caprichosos en variar cada día de procedimientos y de médicos.

España para no hacer el sacrificio de su honor, tiene que hacer grandes sacrificios materiales, el primero el de su temperamento, no olvidando que el tiempo jamás perdona lo que se pretende hacer sin él.

El afán de dar noticias y de resultar mejor informado que nadie, ha producido una atmósfera tal de contradicciones, que nadie sabe á qué atenerse.

Si no temiera incurrir en los vicios que censuro, diría á usted que es muy posible que el gobierno esté preparando una acción diplomática, y que algunos pueblos de Europa que ven la conducta de los Estados Unidos tanto por interés nuestro como por el suyo, contribuyan á la solución del conflicto.

En lo que se refiere á política interior, las Camaras sólo se ocupan de actas y se está evidenciando un hecho del que, como decimos los antiguos, hay que apartar los ojos con horror y el estómago con asco.

De política extranjera dispensaré á ustedes de darles cuenta de la coronación del emperador de Rusia, cuyo acto, en el que se habla hasta de la *crema divina* con que es ungido el elegido de Dios, me recuerda cosas y circunstancias de las que parece imposible que se hable al final del siglo XIX.

Los coros de Clavé, el estreno de Sellés, las carreras de caballos, y las postrimerías de la romería de San Isidro entretienen á los que, á pesar de estar muy preocupados con la guerra de Cuba, sólo piensan en divertirse, y hasta los hay que deploran que llueva, por no poder pasar el día en los paseos y en las calles.

Pero dirán ustedes, y con razón, que me he metido moralista y que, sin duda, porque voy para viejo, encuentro mal todo lo que no sea trabajar y pensar con más persistencia que vocerío en las necesidades de la patria.

Y desando á ustedes que entre Junio con toda felicidad y que se preparen á cortar el cupón los que lo tengan, queda de ustedes affmo. s. s.

Garci-Fernández.

Madrid 31 de mayo de 1896.

LA CORONACIÓN DEL CZAR

Todos los periódicos dan cuenta de la catástrofe ocurrida el día 30 del pasado mes, en Moscov, en el campo de Kodynsky, donde se celebraba la fiesta popular, dándose al pueblo un banquete gratuito, como es costumbre siempre que se celebran las fiestas de la coronación de los Czares.

Las mesas y viandas preparadas para el banquete podrían contener á unos 300.000 comensales.

Las personas que acudieron á tomar parte en el banquete excedieron en más de una mitad al número calculado, y entre las apreturas de aquella enorme masa de gente, la mayor parte provincianos, cayeron como una tromba humana sobre las barracas donde estaban las provisiones, empujándose unos á otros, sin poder avanzar ni retroceder los que se hallaban en el centro, y cayendo en informe monton por efecto del desorden y de la confusión que reinó en tan angustiosos momentos, pereciendo aplastados los que cayeron debajo, cuyo número se eleva á algunos centenares de individuos y otros muchos más que murieron asfixiados por el oleaje humano que se les vino encima.

Varias de las barracas donde se repartían los viveres y bebidas quedaron completamente destruidas, no oyéndose en aquella confusión más que gritos desgarradores de los heridos y moribundos y de los miles de individuos que echaban de menos á los seres queridos.

Cuando pudo quedar un tanto restablecida la calma, se procedió á retirar los muertos y heridos, recogiendo hasta media tarde 331 de los primeros y 470 de los segundos.

Los trabajos de auxilio continuaron toda la noche. Los hospitales están llenos de individuos lesionados que fueron arrollados por la muchedumbre.

Las noticias que se reciben de Moscov son cada vez más tristes, pues según el último parte oficial, el número de muertos en el campo de Kodynsky y fallecidos en el hospital ascienden á 1.138, pero se teme que este número sea todavía mayor.

Se calcula que había 800.000 personas en el campo de Kodynsky.

No ha resultado herido ningún individuo extranjero de los que han acudido para asistir á las fiestas de la Coronación.

Cuando el Emperador se enteró de la horrible catástrofe, quedó consternado y ordenó en el acto que los gastos de entierro de los muertos y la asistencia de los heridos corra por cuenta suya y que se entregue además, de los fondos del Tesoro imperial, mil rublos á cada una de las familias de las víctimas.

Comentarios

Dice *El Liberal* que la calma política observada estos días es más aparente que real, siquiera los ministros quieran hacer creer que duermen el sueño de los justos.

De suerte que estamos viviendo encima de un volcán.

Por lo visto, el periódico madrileño cuando no tiene de que tratar se dedica á los augurios funestos.

Así se ocupa de algo en sus columnas, y se esperan tiempos mejores para el perro chico.

Dice el mismo diario que la situación es realmente peligrosa para la vitalidad y la organización del partido gobernante.

El Sr. Cánovas le debe agradecer el aviso.

Con seguridad que D. Antonio no se había fijado en ello.

Añade el periódico citado que la próxima discusión del Mensaje determinará sucesos importantes, que ya se van iniciando y que solo sorprenderán á los empeñados en oficiar de Plangloss testarudos.

Ya lo saben nuestros lectores; cuando quieran enterarse de lo que ha de suceder en la política, acudan á *El Liberal*.

Es su especialidad, mientras no hayan crímenes sensacionales en que refocilarse ni acontecimientos políticos que reseñar, desmenuzar.... y explotar.

Declara *El Globo* que los liberales no dificultarán la constitución definitiva del Congreso, pues tan interesados se hallan como el gobierno en que la situación económica del país quede legalizada antes de comenzar el próximo ejercicio.

Cosa que nos satisface mucho y que creemos á piés juntillas.

Siempre que los fusionistas continúen «tan interesados».

Leemos en un periódico, que no es por cierto conservador:

Sintetizando las impresiones que vengo recogiendo en los centros políticos y en mis conversaciones con los hombres que estaban al frente de nuestra vida política, puedo afirmar que no hay base para asegurar, como algunos hacen, que estamos próximos á presenciar importantes cambios en la política imperante. Tenemos Gobierno seguro para tiempo.

Ahí duele á muchos.

Y por eso aparecen canards cada día con el piadoso fin de quebrantar al gobierno.

Mas los quebrantados resultan ser los que ya lo están en sus esperanzas.

Desde Madrid

Ayer y algunos otros días, hemos dicho que los aplausos prematuros han dado lugar á que muchas personas opinen respecto al general Weyler lo que no se debe pensar, y hoy lo repetimos y lo diremos todavía acaso más de una vez.

Hay aplausos que desacreditan en vez de producir el efecto que se busca y no decimos que el general en jefe esté desacreditado ni mucho menos; pero los aplausos continúan, y como las lluvias empiezan en la isla y obligarán á nuestras tropas á permanecer quietas por serlas imposible realizar las operaciones que se requieren para combatir á los rebeldes, la opinión pública, mejor dicho, el gran número de españoles que solo juzga las cosas por las apariencias, podría tal vez pensar que el ejército que España sostiene en Cuba no responde á la confianza que todos tenemos depositada en él. Y dicho se está que si del ejército podía desconfiarse, de su general en jefe, también. Véase pues, si el aplauso exagerado es ó no conveniente. Nosotros creemos que no, pero algunos periódicos entienden lo contrario, y sin duda con muy buena fé están obteniendo un efecto muy distinto del que realmente se proponían.

Lo mismo sucede con muchas de las noticias que contienen los telegramas particulares que dan cuenta del rumbo de la insurrección y de los planes del general en jefe para sofocarla.

Es muy buena la intención de los corresponsales que los periódicos tienen en Cuba, y los diarios de Madrid procuran llenar perfectamente su cometido informando de todo al público. Pero hay que tener en cuenta que las noticias que por el cable llegan á nuestra Península, por ese mismo cable vuelven desde nuestro territorio al en que arde la guerra. Algunas horas despues de publicarse aquí un plan del general Weyler concebido por él para exterminar á los insurrectos, aparece la noticia en los periódicos de la Habana y algo más tarde esa noticia llega hasta el enemigo, que puede muy bien prevenirse para que no se realice nada de

cuanto pretenden nuestros militares.

De esta manera resulta que, por satisfacer una curiosidad muy natural y legítima de los españoles, se advierte de nuestros proyectos á los enemigos de la patria y ésta tiene que hacer mayores sacrificios para llegar al fin que se propone.

Así pues, es también esto un inconveniente que demanda nuestro propio bien salvarlo pronto, porque de no hacerlo así, éste y algunos otros detalles se convierten en aumento de gastos para España y, por tanto, un perjuicio para los españoles.

Es muy natural, repetimos, que pues todos los españoles pagamos lo que se gasta en combatir á los separatistas, se quiere saber como se los combate y lo que se piensa para su futura destrucción; pero esta curiosidad nos cuesta muy cara y, desgraciadamente, nuestro país no se encuentra tan sobrado de recursos que pueda permitirse el lujo de tener caprichos hijos no mas que de la impaciencia.

Segun nuestra particular opinión, deberíamos hacer lo mismo que los rebeldes. Creemos que á todos nos importa muy mucho saber qué planes, qué proyectos son los suyos. Sin embargo no los sabemos por que tienen buen cuidado de no decirnoslo. En cambio nosotros los españoles estamos deseando adquirir una noticia para lanzarla á los cuatro vientos, y *Carmón* cree que esto no conviene á España.

Todo esto ya lo dijimos antes de que se pensara en el relevo del general Martinez Campos; más nuestra voz no tuvo sonoridad bastante para que fuese vida.

Por eso hablamos hoy nuevamente como lo acabamos de hacer y celebraremos que se nos oiga, porque nos conviene á todos los que somos hijos de España.

Carmón.

1 junio de 1896.

LA SITUACIÓN EN CRETA

Los turcos sitiados en Varuz por los cretenses rebeldes han agotado sus provisiones.

El gobernador de la isla, Turkham Bajá, ha pedido á los cónsules acreditados en la Canea que aconsejen á los rebeldes que levanten el sitio.

El arzobispo se ha negado á exhortar la calma al pueblo.

Asegúrase hay 20.000 cretenses en armas contra la opresión turca.

Se han embarcado tropas turcas en Salónica para Creta.

La guarnición turca de Vamos en Creta, que ha estado cercada por los isleños rebeldes, ha sido libertada por los refuerzos que ha traído á la isla el nuevo gobernador.

Segue la agitación en Grecia á favor de los cretenses.

Se han iniciado negociaciones diplomáticas entre algunas cancillerías para obligar á la Sublime Puerta al cumplimiento de los tratados, á fin de satisfacer las justas reivindicaciones de los cretenses.

Lo de Cuba

Noticias del 2

Alardes separatistas

Se ha dicho que nuestro representante en Washington ha comunicado al Gobierno la noticia de que ha tenido lugar una procesión cívica en la que figuraba una bandera separatista, habiendo entablado las oportunas reclamaciones.

Un tren volado

Dice el corresponsal del *Heraldo de Madrid* en la Habana, que ha sido volado por los rebeldes un tren entre Sabanilla y La Unión.

El tren volado era de auxilio, requerido para socorrer á otro tren en la misma vía. La explosión causó un muerto y seis

heridos, mecánicos empleados en la línea.

Se ha dispuesto que salga á operaciones el general Bernal.

Detalles de un encuentro

Participan de la Habana que en el encuentro que ha tenido lugar entre la columna Tort y las fuerzas mandadas por el cabecilla Tejerizo, cerca de Güira, la artillería tomó una parte muy principal.

Por nuestra parte no tuvimos bajas, resultando únicamente heridos ocho soldados.

Batallones de voluntarios

Se está discutiendo la organización del batallón de voluntarios, que se crea en Valladolid.

En el primer vapor correo de julio embarcará para Cuba, el batallón de voluntarios de Asturias.

Un barco perseguido

Un despacho de Kingston (Jamaica) dice que ha pasado á la vista del puerto un vapor cargado de armas y municiones, que se supone sea el «Laurada» armado por los filibusteros cubanos.

Daba caza al vapor sospechoso un crucero español.

Cocina de La Lucha

Almuerzo

Tortilla de espárragos
Gallina en pepitoria
Lenguados fritos á la francesa
Chuletas de ternera empapadas
Queso
Postres

Comida

Sopa de macarrones
Sollo á la rusa
Lengua de vaca estofada
Tortilla de jamón
Solomillo asado
Ensalada
Postres

Lenguados fritos á la francesa.—Destripados y bien limpios, se les quita la piel y se remojan en leche cubriéndoles después de harina y se frien en aceite bien caliente. Tan luego estén en su punto, se les escurre bien el aceite y colócalos en una fuente pueden servirse rociándolos con zumo de limón.

Sollo á la rusa.—Picada una cebolla se rehoga bien en aceite caliente y se le añade salsa de tomate y un ramito de menta y se vuelve al fuego para que cueza este líquido. Preparado el sollo se corta en pedazos y se pasan por harina y se frien en aceite, y una vez pasados se colocan en la cacerola que contenga la salsa y se vuelve á fuego lento para que cueza por espacio de media hora, y puede servirse separando antes el ramito de menta.

NOTICIAS

Cuatro columnas largas nada menos escribe *El Regional* de Figueras para ocuparse de dos sueltos nuestros y ¡oh desgracia! cuatro columnas que no dicen nada nuevo; repite la cantinela de siempre sin orden ni concierto, pero eso sí, dejándose en el tintero lo que no le conviene porque, aunque chiflado, ya sabe hacerse el distraído.

¿Creerá el lector que se le ocurre al periódico nocedalino copiar ni un parrufito siquiera de lo que tanto le escuece? Nada de eso; lo de siempre; que la humanidad es masónica, que el liberalismo es pecado, que la cocina que publicamos se le indigna, que estamos excomulgados, que imitamos á *Las Dominicales del libre pensamiento* (¡infeliz papanatas!) que somos malos católicos y que pretendemos mezclar en nuestros asuntos á los obispos, es decir, la monserga de siempre y, la verdad, siempre lo mismo, siempre lo mismo empalaga como dicen que dijo Felipe II cuando, gustándole muchísimo las perdices, le dijo al cocinero que se las servía dos veces al día, «siempre perdices empalagan.»

Esó sí; cuando hemos querido tomar sus tonterías en serio, nos ha dicho que nos

fundábamos en Lafuente que es historiador masón; ahora, para confundirnos con lo de la masonería, cita á Lafuente con una gravedad lastimosa, y todo ¿para qué? para endilgarnos un quinto artículo sobre ese tema sin otro motivo que el porqué sí, y no más que por el gustazo de probar lo que no le negamos, y que es muy amigo de la masonería cuando tanto la conoce, ó que sabe apropiarse lo que otros de ella han dicho, porque en eso de copiar y plagiar es maestro el *petit Robinson* de Figueras.

Vamos, que no nos dice nada nuevo, y apesar de todo, nos ofrece ocuparse de nuestros sueltos de la semana pasada, y como también dará sablazos al viento con motivo de esto, ya tenemos misa para rato como dijo el cura del cuento, y preparémonos á esperar con ansiedad los domingos que es cuando entra en esta casa para pasar ratos agradables, aunque con referencia á sueltos nuestros que mutila, desfigura y amasija con la destreza de los malos panaderos.

En donde *El Regional* describe esos, es en lo referente al asunto de la condena-ción de los escritos de sus redactores por el señor obispo de la diócesis, contra quien apunta desconsideradamente sin saber salir del atolladero, porque eso de decir que convertimos á los preladados en juguete nuestros, es tratarlos con irrespetuosidad suma y elevarnos á una potencia inconmensurable.

«Nosotros, dice, no somos aquellos que escribían *El Semanario de Figueras*; pero nosotros sabemos también que sobre el obispo hay otros y á ellos se ha acudido de alzada y ya le diríamos el resultado si fuéramos los que supieran lo que sabemos se ha hecho». El órgano de los nocedalistas *in partibus* se arma un lío que no hay quien lo desenvuelva, aunque por caridad desenvolverlo se quiera.

Otro que no fuera *El Regional*, otro que obrara como obran los católicos sin mácula y no como los fantoches de la hipocresía, «dirían los que componían la redacción de *El Semanario* eran D. Fulano, D. Zutano y D. Parengano; los que componemos la de *El Regional* somos D. Merengano, D. Zutano y D. Fulano y para que *La Lucha* vea que no nos duelen prendas, sepa que los redactores de *El Regional*, reverenciando, acatando y obedeciendo al Obispo de la diócesis, protestan contra las doctrinas sostenidas por *El Semanario de Figueras* y reprueban los escritos de sus redactores adhiriéndose á la condena-ción del Prelado, cuya autoridad única y exclusiva reconocemos en asuntos religiosos», pero esto no lo dirán nunca porque la mentira es hija del infierno, y los de *El Regional* están aferrados al pecado, echan mano de la mentira, niegan sus obras como criminales de encrucijada, y sin tener en cuenta que se descubrieron al matar al *Semanario de Figueras*, condenado, y fundaron *El Regional* para servir la suscripción de *El Semanario*, que fué el acto más insolente que en desconocimiento de la potestad episcopal pudieron cometer, intentan ahora envolverse con la capa de la hipocresía y hacer lo que aquellos á quienes el Señor arrojó del templo á latigazos.

¡Pobre *Regional* que á menos ha venido! Dice que nos dá palizas y hace como los perros callejeros á quienes los chiquillos castigan á pedradas; aullan y aullan con toda clase de pentágrama, y corren por las calles huyendo de quienes los han castigado.

Pero dejemos á ese periodiquillo para otro rato, porque la farsería de su religiosidad hay que ponerla en solfa, y en asuntos religiosos anda como en los literarios, sociales y filosóficos, rengueando ya que le falta la salud de aquel cuerpo le impide tener equilibrio.

En Bañolas ha comenzado á publicarse un periódico quincenal con el título de *El Pueblo*, de color republicano.

Como su saludo va dirigido á la prensa democrática republicana y nosotros no pertenecemos á ella, solo nos resta que agradecerle la visita y desearle próspera vida.

—En vista de que su tierna hija sigue mejorando en su salud, á regresado á Barcelona nuestro amigo y compañero en la prensa D. Eusebio Corominas, ilustrado director de *La Publicidad*, quedando al lado de la enfermita su cariñosa y solícita madre.

—Ha tomado el título de Secretario de juzgado municipal, D. Pedro Oriol que lo ha sido por habilitación de los de Blanes y Lloret de Mar.

—Ha regresado del extranjero el infante D. Antonio de Orleans, marido de doña Eulalia de Borbón.

Vestido con el uniforme de húsares á que pertenece, se ha presentado al ministro de la Guerra.

—Ha causado muy buen efecto en los pueblos del trayecto, el nombramiento de D. Manuel Martínez Claraque de Peatón Conductor de la correspondencia desde Blanes á Lloret de Mar y Tossa, cargo que habia desempeñado ya en propiedad con grande satisfacción de sus gefes y de los vecinos de los pueblos interesados, y que hace algunos años desempeñaba por imposibilidad del que tenia el nombramiento.

La verdad es, que este acto de justicia ha sido muy bien acogido por cuantos conocemos la honradez y exactitud con que el Sr. Martínez Claraque cumple su cometido.

—La recaudación obtenida por la Hacienda durante el mes de Mayo presenta una baja de cerca de 2.000.000 de pesetas, comparada con la de igual periodo del año pasado.

En Aduanas ha habido, no obstante, un aumento de 880.000 pesetas.

—Nuestro estimado colega lloretense *El Distrito Farnense*, publicó las condiciones con que la empresa Falpi se compromete á dar á los vecinos el alumbrado eléctrico.

—Telegrafían de Veracruz que ha podido salvarse la carga que conducía el vapor «Martin Saenz» siendo completamente imposible salvar el casco de la embarcación.

Como tenemos dicho, este es el buque en donde prestaba sus servicios nuestro paisano y amigo Sr. Sala.

—Los orfeonistas de esta provincia han regresado muy satisfechos de la acogida que han tenido en la Corte, y entre los más agradecidos sabemos se cuentan los de Tossa de Mar, cuyo director se hospedó en casa del diputado por el distrito de Santa Coloma de Farnés Sr. Muro y Carratalá, siendo obsequiado por nuestro amigo como él sabe hacerlo y presentándolo á las salientes personalidades del partido conservador.

Estos agasajos han contrariado á los *llurs*, porque los orfeonistas han podido convencerse de que en la patria grande todo es cariño y fraternidad y que los españoles son hermanos en todas las regiones de España, y por tanto hijos de una sola y única madre.

—S. M. la Reina Regente va á pasar uno de estos días en el sitio de Aranjuez.

La excursión tiene por principal objeto el de inspeccionar la obras del monumento á su difunto esposo.

—Telegrafían de Salamanca que ha tenido lugar un imponente acto, con motivo de la llegada á dicha población del soldado Andrés García, que fué herido gravemente en Cuba, en el combate de Mal Tiempo, recibiendo varios machetazos.

El citado héroe entró en la población en carruaje, acompañado de las primeras autoridades y en medio de las más entusiastas aclamaciones del vecindario. En uno de los carruajes que formaban la comitiva, tomó asiento la madre de Andrés García, acompañada de dos diputados provinciales. La comitiva dirigióse al Ayuntamiento, en cuyo punto el alcalde felicitó al recién llegado en nombre de la población. Se han recaudado varias cantidades para socorrer á dicho soldado.

—El Consejo de instrucción pública, en su última sesión, ha informado favorablemente el expediente de quinquenio del catedrático de Retórica de este Instituto provincial D. Francisco de Paula Massa.

—La subsecretaría del ministerio de la Gobernación ha declarado súcias las procedencias de Marsella.

—El *Figaro* inserta una noticia que causará hondo placer á cuantos se interesan por la humanidad doliente.

Conmovida por las desdichas que ocasiona ese terrible azote que la ciencia no ha logrado vencer todavía, la tuberculosis, la señora Audiffred, cuya filantropía se ha extendido á otras obras, ha querido con una importante donación anticipar el momento en que millares de infelices, hoy condenados, podrán salvarse.

Con escritura firmada ante el notario Olaguier, la Sra. Audiffred ha hecho donación á la Academia de Medicina de un capital de 800.000 francos, equivalentes á una renta de 34.000 francos, destinados al hombre de ciencia, francés ó extranjero, que descubra el remedio específico para curar la tisis pulmonar.

—La Comisión provincial ha aprobado la cuenta de las cantidades anticipadas por el ayuntamiento de Figueras para el sostenimiento de la cárcel de aquella ciudad, durante el tercer trimestre del ejercicio de 1895-96, que importa la cantidad de 778'33 pesetas.

—Por infracción de la ley de caza han sido denunciados Jaime Colom y José Canals, vecinos de San Juan de las Abadesas.

—Según leemos, se dá por seguro que se dispone á presentar la dimisión del cargo el juez municipal de Lloret de Mar.

Si votos ¿para qué rejas? —En Barcelona, un perro hidrófobo ha hecho de las suyas.

¿Oye V. Sr. Espona? No ceje en la persecución de los canes, y al que no lleve bozal, morcilla con él sin contemplación.

—Ayer llegó á esta ciudad una sección de lanceros, que formará parte de la escolta del digno general gobernador militar de esta plaza, D. Francisco Perez Clemente.

—El domingo, el tren 14 que desde esta ciudad vá á San Feliu de Guixols, al pasar por Llambillas, sobre las 9 y media de la noche, alcanzó al vigilante de la vía Pascual Pastor, en el kilómetro 9, produciéndole algunas contusiones y una herida en la cabeza. Los empleados al apercibirse del hecho hicieron parar el tren recojiendo al herido al que trasladaron á su domicilio.

Afortunadamente continua mejorando.

—Mañana las fuerzas de guarnición en esta plaza formarán cordon al paso de la solemne procesión del Corpus Christi.

—El banquete que en obsequio del general de brigada D. Eduardo Danis debía celebrarse ayer en Barcelona, organizado por los jefes y oficiales del cuerpo de ingenieros, tuvo que suspenderse á consecuencia de encontrarse enfermo el primero.

Afortunadamente la dolencia que aqueja á nuestro querido paisano, el distinguido general recientemente ascendido, señor Danis, no ofrece gravedad, de lo que nos alegramos.

—La comisión provincial ha aprobado las cuentas de bagajes de Planolas, Tossa, Ger, Lloret de Mar, S. Pedro Pescador, Ribas, Angiés, Caralps, S. Miguel de Fluviá, La Escala, Olot, S. Clemente de Sasebas, Blanes, S. Juan de las Abadesas, Torroella de Montgrí, Darnius, Navata, Tortellá, Puigcerdá, Maranges, Rosas, Flassá, Ripoll, S. Lorenzo de la Muga, Vidreres, Palafrugell, Bassagoda, Figueras, Isobol, Cantallops, Castellfaihit, Oix, Portbou, Ridaura, Palamós, Alp, Baguet, Besalú y de esta ciudad.

—Como de costumbre, á las seis de la tarde de hoy nuestro ayuntamiento, en corporación, asistirá á la Santa Iglesia Catedral con motivo de celebrarse en la misma solemnes vísperas de la gran festividad del Corpus Christi.

Acompañarán á nuestro Cabildo Municipal, además de la brillante música de Guipúzcoa, los gigantes—una pareja nada más, como ya indicamos á nuestros lectores—y los cabezudos.

—El profesor de la Universidad de Barcelona D. Odón de Buen, proyecta realizar en el próximo mes de Junio la excursión científica-escolar á Nápoles.

Los excursionistas partirán de Barcelona el uno de los días de la primera quin-

cena de Junio, á bordo del vapor *Cataluña* de la Compañía *Islaña Marítima*, fletado para este fin. El viaje durará 12 días, durante los cuales puede visitarse bien la región napolitana, que tanto interés científico y artístico tiene, y hacerse una corta excursión á Roma.

El precio del pasaje (ida y vuelta) es de 100 pesetas; la alimentación á bordo costará 5 pesetas diarias por persona, y se señalan 10 pesetas por individuo para gastos generales, que han de abonarse al hacer la inscripción.

Tiene la excursión exclusivo carácter científico; las visitas al Vesubio, al laboratorio de Biología (Acuario de Villa Nacional), á Pompeya, Capri, etc., etc. se harán bajo la dirección de personas competentes.

—Parece que será nombrado jefe de movimiento de la compañía del ferrocarril de San Feliu de Guixols á esta ciudad el ingeniero don Arturo Guasch.

—Ayer tuvimos el gusto de saludar al alcalde de Liagostera señor Sans, el que regresó de Madrid en el primer tren de la mañana.

—Para hoy está señalado en la audiencia territorial de Barcelona, sala 1.ª, el juicio sobre tercería de dominio procedente del juzgado de Santa Coloma de Farnés, seguido entre D. Máximo Pratsevall y don Francisco Serra y otro, á los que defenderán respectivamente los letrados señores Abadal y Planas.

—Mañana, varias fracciones republicanas de esta ciudad celebrarán en los salones de la sociedad «Liceo Gerundense» una reunión, con objeto de acordar la constitución de un círculo republicano común para los que se han adherido á la unión de dichos partidos.

—Una vecina de la calle de la Auriga insultó ayer á un cabo de sanidad militar.

Parece que el juzgado municipal depurará los hechos.

—Ayer tarde, en el tren expreso que pasa por esta ciudad á las cinco y cuarto con dirección á Barcelona, marchó para Madrid el Gobernador civil señor Alvarez Guijarro acompañado de su distinguida familia, encargándose durante su ausencia del gobierno de esta provincia, nuestro particular amigo y querido correligionario D. Narciso Rigau.

Los que padecen indisposiciones del estómago, lo primero que usan es el Bicarbonato de sosa, y como es impuro, les produce con el tiempo irritaciones intestinales y úlceras que son incurables, y esto se evita tomando el del farmacéutico *Torres Muñoz* de Madrid, San Marcos 11, que es *químicamente puro* y se vende en cajitas de 2 y 4 reales en todas las farmacias bien surtidas. Exigid la firma del autor en el cierre de la caja. 00.

REUMÁTICOS.—Cesarán vuestros dolores lo mismo que los neurálgicos, á la primera untura del **BÁLSAMO ANTIRREUMÁTICO DE ORIVE**, aunque la desesperación llegue al colmo por la ineficacia de los más recomendados específicos. Ensayad el de Orive, que produjo en millares de casos felicísimos resultados. 2 pesetas frasco en todas las farmacias. En Bilbao, su autor.—Gerona: En todas las farmacias mas importantes. R.

CAJISTAS

Se necesitan en la Imprenta de este diario, situada en la plaza del Grano, 6.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY
Santa Clotilde reina

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

BANCO HISPANO COLONIAL

Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba

EMISION DE 1886

ANUNCIO

Venciendo en 1.º de Julio próximo el cupon número 40 de los *Billetes Hipotecarios de la isla de Cuba, emisión de 1886*, se procederá á su pago desde el expresado día, de 9 á 11 y media de la mañana.

El pago se efectuará presentando los interesados los cupones, acompañados de doble factura talonaria, que se facilitará gratis en las Oficinas de esta Sociedad, Rambla de Estudios número 1, Barcelona; en el Banco Hipotecario de España, en Madrid; en casa de los Corresponsales, designados ya, en Provincias; en París, en el Banco de Paris y de los Países-Bajos, y en Londres, en casa de los Sres. Baring Brothers y C.ª Limited.

Los Billetes que han resultado amortizados en el sorteo de este día podrán presentarse, asimismo, al cobro de las 500 pesetas, que cada uno de ellos representa, por medio de doble factura que se facilitará en los puntos designados.

Los tenedores de los cupones y de los Billetes amortizados que deseen cobrarlos en Provincias, donde haya designada representación de esta Sociedad, deberán presentarlos á los comisionados de la misma desde el 10 al 20 de este mes.

En Madrid, Barcelona, París y Londres, en que existen los talonarios de comprobación, se efectuará el pago siempre, sin necesidad de la anticipada presentación que se requiere para Provincias.

Se señalan para el pago en Barcelona los días desde el 1 al 19 de Julio, y trascurrido este plazo, se admitirán los cupones y Billetes amortizados los lunes y martes de cada semana á las horas expresadas.

Barcelona 1.º de junio de 1896.—El secretario general, *Aristides de Artinano*.

Los comisionados en esta capital, *Ordeig y C.ª*

BANCO HISPANO COLONIAL

ANUNCIO

Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba

EMISION DE 1886

40.º SORTEO

Celebrado en este día, con asistencia del Notario D. Manuel de Larratea, actuando en el protocolo de D. Luis G. Soler y Plá, el 40.º sorteo de amortización de los Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, emisión de 1886, según lo dispuesto en el ar-

tículo 1.º del Real decreto de 10 de Mayo de 1886 y Real orden de 4 de Mayo de este año, han resultado favorecidas las diez y ocho bolas

Números 1.460-1.659-2.456-2.752-3.062-3.205-3.273-4.072-5.079-6.130-6.257-7.284-8.902-9.208-9.573-10.345-11.766 y 12.209.

En su consecuencia, quedan amortizados los mil ochocientos billetes números 145.901 al 146.000—165.801 al 165.900—245.501 al 245.600—275.101 al 275.200—306.101 al 306.200—320.401 al 320.500—327.201 al 327.300—407.101 al 407.200—507.801 al 507.900—612.901 al 613.000—625.601 al 625.700—728.301 al 728.400—890.101 al 890.200—920.701 al 920.800—957.201 al 957.300—1.034.401 á 1.034.500 1.176.501 á 1.176.600 y 1.220.801 á 1.220.900.

Lo que, en cumplimiento de lo dispuesto en el referido Real decreto, se hace público para conocimiento de los interesados, que podrán presentarse, desde el 1.º de Julio próximo, á percibir las 500 Pesetas importe del valor nominal de cada uno de los Billetes amortizados mas el cupón que vence en dicho día, presentando los valores y suscribiendo las facturas en la forma de costumbre y en los puntos designados en el anuncio relativo al pago de los expresados cupones.

Barcelona 1.º de junio de 1896.—El secretario general, *Aristides de Artinano*.

Los comisionados en esta capital, *Ordeig y C.ª*

Lo hay para vender en esta Imprenta.

PAPEL

Sección comercial

VALORES DEL ESTADO	Contado	Fra. mes	Próximo	OBLIGACIONES	Contado
Interior.		62 97		Almansa 5 por 100.	83 00
Exterior.		74 95		F. C. Francia 6 por 100.	95 75
Amortizabl.	76 75			Id. id. 3 por 100.	55 00
Cubas, Emisión 1886.	87 12			Cédulas id. no hipotecadas 6 por 100.	87 50
Id. id. 1890.	73 12			Orenses 3 por 100.	35 25
ACCIONES				BOLSA DE MADRID.	
Banco Hispano Colonial.	00 00			Interior.	
F. C. Norte España.	28 36			BOLSAS EXTRANJERAS.	
Id. Tarragona Barcelona y Francia.	21 50			(Giros.)	18 60
Id. Medina, Zamora, Orense á Vigo	10 90			París (Renta exterior.)	63 50
				Acciones F. C. Norte España	114 00
				Londres.—Renta Exterior.	29 85
Oro				CUPONES.—1.º Julio 1896.	
Centenes Alfonso.	17 30			Cubas.	00:00 por 100 benefiº
Id. Isabel.	00 00			Exterior.	00:00 por 100 »
Onzas.	13 50			Cubas y amortizable	0:00 por 100 daño
De 4 \$	13 20				
De 2 \$	00 00				
Pequeño					

Telegrama de la casa **Quintana y Bassols**. Ciudadanos, núm. 20; subida de San Martín, principal

Aquellas hermosas jóvenes, durante su corta permanencia en Lagos habían sido conocidas de cuantos europeos vivían en la colonia; se habían atraído las bendiciones de los pobres con generosa largueza, y simpatizado con todos con los atractivos de su carácter, con sus graciosos modales, y con el incomparable esplendor de todas las virtudes; lo cual hacia aumentar cien veces la compasión general por tan triste acontecimiento: las mujeres lloraban á mares y los hombres bramaban por vengarse.

Fácil es de imaginar la aflicción de los dos jóvenes amantes de Alice y Linda. En pocas horas se habían desfigurado sus semblantes. Se culpaban á sí mismos por no haber previsto el peligro, y se desesperaban por no haber estado mas listos para evitarlo, sin embargo de que el caso era completamente nuevo y desde tiempo inmemorial no se había oído cosa parecida en toda la costa; tal, que si no fuera un hecho real y verdadero, imaginado se hubiera tenido por absurdo é imposible. Aumentaba sus tormentos lo incierto de los remedios; si al menos pudiese saber de ellas! murmuraban; si tuviésemos un enemigo conocido contra quien emprenderla á viva fuerza!... pero nada; han desaparecido, están en los besques donde Dios sabe, y en poder sabe Dios de quien! En último resultado ofrecían á su amor gastar hasta la última peseta de su inmensa fortuna, si era necesario, por salvar aquellas inocentes criaturas de manos de sus verdugos; y en su implacable furor, juraban descubrir los ladrones aunque fuese en el centro de la tierra y hacer con ellos tan estrepitosa venganza que durase por muchos años el terror en el país. Y los jóvenes que tales propósitos escuchaban, les incitaban fuertemente, y cada cual según su posición se ofrecía á ayudarles.

El viejo señor Vernet, por su parte, parecía que lo había herido un rayo; decía á los que le consolaban:—Ayer era el

Aún propuso el señor Bartle, que á lo menos se inspeccionase el terreno del delito y se reconociese el canal recorrido por la barca.

—De una cosa sale otra, argumentaba él, puede sorprenderse algún indicio inesperado; y cuando otro no, se rectificarán los pormenores referidos por los negros.... siempre es bueno.

Gustó esta advertencia. Así pues, antes de partir para Lagos, el señor Bartle con Ricardo y Guido fueron á reconocer de nuevo las orillas de la laguna por la parte de tierra, donde se había verificado el rapto. Esta vez, con la luz del sol no les costó mucho de descubrir un estrecho canal de poca profundidad desembocando en la laguna en el mismo sitio indicado por el piloto, que les acompañaba en esta pesquisa. Se abría aquel traidor canal á través, de tan espesos matorrales de céspedes y plantas acuáticas, que nadie hubiese notado la entrada á no conocerlo de antemano. Sitio más á propósito para insidias no lo había, sin duda, en todas las lagunas que corren á lo largo las playas de la marina de la Costa de los esclavos, que se dividen en un laberinto de canales que se unen y se cruzan. Bartle se empeñó en entrar. Se observó que se desviaba poco del brazo principal de la laguna y que después de dos ó tres millas desembocaba en el mismo sitio donde se había encontrado la lancha de las señoras. A los doscientos pasos, como había dicho el piloto, reconoció el sitio en que la cuadrilla de los asesinos había hecho el alto. Era un claro rodeado de matorrales espesos y sombríos: la yerba se observaba estrujada en gran trecho, especialmente junto al canal, donde estaban patentes las pisadas recientes por el pisoteo que allí acababa de tener. Los dos enamorados se pusieron á buscar por allí algún objeto, que hubiera acaso podido caerse, algún girón de ropa enganchado acaso por allí: todo fué en vano; no encontraron

COMPANIA PIZARRERA

VILLAR DEL REY

Las Pizarras mejores y mas baratas de España

MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICIÓN DE MINERIA

Oficinas: PRECIADOS, 35, Madrid.

Los bloques de esquisto de las canteras de esta Compañia, de color negro mate, se dividen en láminas perfectas de todos gruesos y grandes dimensiones, aplicables a numerosos usos, tales como cobertizos, pavimentos, balcones, chimeneas, escaleras, bancos para jardines y pasadós, masas, véladores, muestras, vertientes para ventanas, billares, mostradores, fregaderas pesbreras, establos, retretes, divisorios, lápidas, etc., etc.

Los pedidos deberán dirigirse al arrendatario general de esta Compañia, Preciados, 35, Madrid.

Sociedad general de transportes maritimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Junio de 1896

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldra de Barcelona el 21 de Junio directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnifico y rápido vapor francés

ESPAGNE

Línea para el Brasil y Rio de la Plata

Saldrán para Rio-Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires los grandiosos y acreditados vapores franceses

El dia 11 de Junio el vapor LES ALPES

El dia 26 de Junio

Consignatarios en Barcelona, Ripol y Comp.ª, Plaza de Palacio, Barcelona.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pahl, Paciano Torres y Martí y Carçoi, en cuyas librerias se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de Paris patrones de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja crouchet, tapiceria en colores, novelas, crónicas, música, Bel etc., se Artes, etc.

MANUAL DEL CAMISERO

Tratado de corte teórico-práctico con dibujos y patrones al natural, por D. Severino Álvarez Herrerin

Esta obra, única en su género, es de gran utilidad y muy necesaria á todas las madres de familia, alumnas de las Escuelas Normales, Profesoras de Colegios y á cuantos cultiven el comercio de Camiseria. La claridad y sencillez con que está escrita y los muchos patrones que tiene de tamaño natural, la hacen comprensible á todas las inteligencias.

Como los patrones y dibujos son de tamaño natural, salvan las dificultades que ofrecen los de pequeñas dimensiones por no ser necesario el uso de escalas que dificultan el corte y muchas veces echan á perder las prendas.

Precio 3'50 pesetas por correo y certificado. Pídase á su autor, calle de Toledo, núm. 75, 3.ª izquierda Madrid, acompañando su importe en libranza ó sellos.

PARA SER ELEGANTE.

POR LA

DUQUESA LAUREANA.

Segunda parte de Para ser amada, versión castellana de D. Eugenio de Ochoa.—Un tomo en 12.ª, con cubiertas en dos colores.

Precios: En rústica, 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias.—Encartonado á la Bra-de 3'50 en Madrid y 4 en provincias.

Se encontrará en casa de los Editores, Bailly-Bailliere é Hijos, Plaza de Santa Ana, 10 Madrid, y en todas las librerias de España y Ultramar.

INTERESANTE

á Empleados de ferrocarriles.—Ingenieros.—Fondas.—Misiones religiosas.—Agricultores.—Ciclistas.—Obras de beneficencia.—Militares en campaña y mineros.

La mejor novedad del siglo.

F. BENDER.—Tres Cruces, núm. 4 duplicado.—TIENDA

Comida para dos personas, condimentada y preparada, por 20 centimos.—Caldos instantáneos en tubitos, 25 céntimos.—Surtido de toda clase de legumbres, lentejas, habichuelas, patatas, guisantes, arroz, tapioca, sagú y pastas variadas.—Para cinco personas, 40 céntimos.—Chorizos de guisantes para 10 personas, 1,10 pts.—Exposición pública en Madrid, en el Salón del Herald.—Dirigir toda la correspondencia, pidiendo noticias y haciendo encargos, á don Gastón Massios, Torres, 7, Madrid.

NOTA. Descuentos.—De todo pedido que exceda de 25 pesetas, se hace un descuento del 10 por 100.—Pasando el encargo de 100 pts., se descuentan 15.—Hasta estas cantidades, los productos se remiten directamente desde Madrid. Cuando los pedidos sean de mayor importancia, se remitirán directamente por la fábrica, haciendo los encargos á la casa de Madrid que fijará, de acuerdo con el comprador, descuento y condiciones. P. E.

Café Nervino medicinal.

Nadamás inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, á 3 y 5 pesetas caja. Se remiten por correo á todas partes.

Dr. Morales, Carretas 39, Madrid.

Especialidades de París.

Productos farmacéuticos los más estimados y baratos en la reputada Farmacia Tarible, rue de San Severin, 44, (antigua de Decagné) París.

Licor ferruginoso empleado contra la Anémia y la Clorosis y en las convalecencias, á la dosis de media cucharada de café en las dos principales comidas. La especial composición de este licor impide el estreñimiento tan frecuente con el empleo de los ferruginosos. Precio del frasco, 2 francos.

Cachets digestivos. Uno en cada comida asegura el buen funcionamiento del estómago, cuyos dolores apacigua rápidamente devolviendo el apetito. Precio de la caja, 2'50 frs.

Vejigatorio instantáneo Decagni: precio 75 céntimos.

Vino Decagni á la Kina-koca, 3'50 frs.

Crema Rosa Tasible.—Esta crema á la vez que mantiene la frescura y belleza del cutis, le devuelve la elasticidad y finura perdidas con otras preparaciones.

44—rue Saint Séverin—París.

RESEÑA HISTÓRICA

DE LOS

SITIOS DE GERONA EN 1808 Y 1809

POR

D. Emilio Grahit.

Dos tomos de cerca 800 páginas, 10 pesetas cada tomo.—Puntos de venta: En Gerona, librerias de Torres y Franquet; en Madrid, Fernando F.; en Barcelona, Alvaro Verdaguer, y en Valencia, Ramón Ortega.

mas que los cuellos de unas cuantas botellas, que los negros debían haber robado de la barca, y que no pudiendo destaparlas de otro modo, las habian roto. Los recogieron y reconocieron claramente el sello de su familia en el lacre del tapón. Estos fueron los únicos cuerpos del delito que se encontraron. Observaron el sendero tomado por los ladrones al alejarse de allí y les pareció que se dirigia á lo mas espeso del bosque; y no pudo conseguirse mucho porque se confundia con los senderos trillados.

Con este único y miserable consuelo de haber visto el teatro de la escena mas lúgubre de la tragedia, los Vernet y Bartle regresaron donde estaban los compañeros y emprendieron todos el regreso á Lagos.

XIX.

Esperanzas é ilusiones

Antes de que la flotilla de los cazadores y soldados estuviere de regreso en la rada de Lagos, ya se habia esparcido por la ciudad la noticia de la captura de las infelices doncellas; y como sucede siempre en los delitos atroces y de lejos, las trompetas de la fama sonaban cien veces mas lúgubres y pavorosas que lo era en realidad el hecho. Particularmente en los cuarteles de los negros se suzurraba por lo bajo, que por esta vez los blancos habian sufrido con razón un buen descalabro; que la comitiva de los señores, cercada por un crecido número de barcos de Portonovo, habia caído toda, efectos y personas, en poder de los negros; que el Go-

bernador habia mandado fuerzas para ver si era posible, recobrarla del poder del rey. Otros, los mahometanos fanáticos, exhalando el odio profundo que corre por todas sus venas, esparcian por las cabañas de los indígenas, que tal vez era llegada la hora de la restauración, en que los reyes de Portonovo y del Dahomey con sus fuerzas coaligadas exterminasen á los ingleses y á todos los blancos. Pero la llegada del señor José en su barca con la señora Isabel, comenzó á aguar los desatinos de la fama embustera; pero lo cierto es, sin embargo, decian algunos, que los blancos habian tenido alguna desgracia. No pudo verse realmente el mísero estado de la buena señora, que fué conducida como muerta á su habitación, seguida del señor José que iba afligido y consternado; y á la llegada luego de las otras barcas supieronse ya todos los detalles de la tragedia, como los referian los negros recuperados del poder de los malhechores.

Lo cierto era que bastaba la sola verdad, sin añadiduras, para causar la mayor indignación en toda la colonia europea. Era una cosa inaudita, que á cuatro pasos de los cañones ingleses, hubiesen tenido atrevimiento los negros para cometer tan atroz atentado, y la voz pública se levantaba pidiendo que se empleasen todos los recursos del gobierno colonial para rescatar las prisioneras y castigar á los raptos. Todos los que estaban en estado de poder tomar las armas se ofrecian personalmente; los colonos mas acaudalados pensaban en armar la gente de sus factorias. El que hubiera dado una vuelta por las calles del cuartel europeo no hubiera oido mas que quejarse; los nombres de Alice y de Linda iban en boca de todos, en las casas, en los almacenes y en toda reunión. A cada barca que llegaba de la parte de Portonovo ó de Badragri acudia una multitud de curiosos á inquirir noticias del siniestro, y se propalaban por la ciudad nuevas noticias creibles ó increíbles.